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Bonjour à tous,

L’année 2022 qui vient de se terminer a encore été bien compliquée 
avec la crise COVID qui n’en finit pas, cette guerre en UKRAINE 
en Europe près de chez nous et cette crise inflationniste due à la 
guerre ou pas, quoi qu’il en soit de nombreux foyers ont du mal à 
se chauffer, voir tout simplement à vivre au quotidien.

J’aspire vraiment de tout cœur à des jours meilleurs en 2023.

En ce qui concerne notre commune, elle continue d’avancer dans la commune 
de SOULEUVRE EN BOCAGE avec de nombreux travaux dans le cimetière 
principalement.

Je tiens à remercier Philippe, notre salarié, qui fait de son mieux pour maintenir 
notre commune en bon état de propreté notamment nos 2 cimetières.

Un gros travail a été réalisé par Céline ROGER pour préparer les articles de ce petit 
journal, je lui adresse tous mes remerciements.

Nous avons un peu innové dans les décorations de la commune, merci à Guy et 
Philippe pour leurs installations.

Comme vous l’avez remarqué pour certains d’entre vous il n’y a plus de secrétaire 
de mairie à ST PIERRE TARENTAINE depuis le 1er septembre dernier, Emilie ayant 
souhaité avoir son mercredi, ce que je comprends. Je tiens néanmoins à la remercier 
car depuis plus de 4 mois elle continue à administrer à distance le secrétariat à 
chacune de mes sollicitations notamment pour l’urbanisme et l’état civil.

La commune devrait avoir une remplaçante en ce début d’année.

Gardez tous le moral et je vous souhaite une bonne année 2023.

       Régis DELIQUAIRE
       Maire délégué

MairieMairie
12, rue de l’Hermione – SAINT-PIERRE TARENTAINE
14350 Souleuvre en Bocage
Tél 09 67 18 25 52
Fax 02 31 68 62 15
mairiestptarentaine@wanadoo.fr

Horaires d’ouverture :
le mercredi de 13h à 17h 
Le maire assure sa permanence le mercredi.
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Bonnes pratiques concernant la 
restitution de la salle des fêtes : la 
salle des fêtes est rendue propre 
(vaisselle nettoyée, sols lavés et 
siège époussetés). 

Le terrain de boules est accessible 
à tous sauf si la salle des fêtes est 
louée (st Pierre Eko de juin 2010)

salle des fetes 
Périodes et vins d’honneur habitant de Souleuvre en 

Bocage
habitant hors 

Souleuvre en Bocage 
ou association

Du 1er juin au 30 septembre 150,00 € 180,00 €
Du 1er octobre au 31 mai 180,00 € 210,00 €
Inhumation, gratuit gratuit
Vin d’honneur du lundi au jeudi 30.00 € 30,00 €
Vin d’honneur vendredi, samedi 
et dimanche

100.00 € 100.00 €

concessions dans les 
cimetieres du bourg 

et d’arclais
Prix des concessions : 250 € pour 50 ans

Merci de vous adresser à la Mairie de notre 
commune déléguée.

pratique sur le city stade

Le terrain est accessible à tous 
uniquement en chaussures de 
sport, les cycles et motocycles sont 
interdits dessus. Il est important de 
respecter les filets et l’installation 
en général.

collecte des déchets 
Chaque vendredi matin les déchets sont 
collectés (dépôt à partir du jeudi soir) :

• Les sacs jaunes (tri sélectif)
• Les ordures ménagères non recyclables 

(sacs blancs transparents)

Ces sacs sont disponibles à la mairie. Les 
poubelles doivent être rentrées le vendredi 
soir. Un conteneur à verre est à votre 
disposition sur la place de la mairie, et pensez 
à l’environnement : ne brûlez pas ! 

eenn B Brefref

EEtat tat CCivilivil
NNaissancesaissances

DDécèsécès

Rose GIGAN PAULY le 12/07/2022
Emrys HENRI le 20/07/2022

Bernard MITAINE le 22/02/2022
Arlette MARIE épouse LEBELLANGER le 07/05/2022
Claudine ADAM épouse NICOLAS le 27/06/2022
Claude MAIZERAY le 06/10/2022
Janna TAROUTINA épouse NIQUEUX le 23/10/2022

Inès LEPAISANT le 15/05/2022
Jacob PUTEAUX le 29/10/2022

PParrainages civilsarrainages civils
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SUBVENTIONS 2022
Club des anciens 180 euros
Chantier en cours : 1000 euros
AFM Téléthon : 50 euros
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CHANGEMENT D’ADRESSAGE 
Comme vous le verrez dans l’article consacré 
à l’adressage dans la partie SOULEUVRE EN 
BOCAGE, nous sommes tenus de faire l’adressage 
complet de toute la commune de Souleuvre afin 
d’éviter les doublons de noms de routes, impasses, 
ou chemins.
Ce travail vient d’être terminé et il y a peu de 
changements pour St-Pierre-Tarentaine. Le 
principal changement concerne les habitations de 
l’axe VIRE-CAEN - la RD 577.Il s’agit des lieux-dits : 
Pévillon de bas, La Vautellière, le Maillomet (restera 
chemin du Maillomet pour 2 maisons), les Fieffes de 
Saint-Pierre (restera chemin des Fieffes de St-Pierre 
pour 3 maisons) et Trompe-Souris.
Toutes ces adresses deviendront «Route de CAEN», 
du numéro 54 au 91. Bien entendu, les numéros 
devront être changés sur cette route, ils vous seront 
fournis.
Pour le reste, il y aura quelques changements, mais 
à la marge.
Et, au fur et à mesure du temps, tous les numéros 
seront changés dans la totalité de la commune 
par des plaques moins oxydables, même si pour la 
plupart le numéro sera identique.

TRAVAUX ROUTIERS
Une grosse déconvenue cette année, 
l’entreprise retenue pour effectuer les 
travaux routiers a demandé à la commune 
de Souleuvre en Bocage une très forte 
augmentation du coût, de plus de 30 %. 
Nous avons donc été obligés de résilier le 
contrat avec cette société. Le minimum 
de travaux a donc été réalisé et il a été 
décidé de faire deux chemins non 
revêtus : « le Parc Hamel» et «Trompe 
Souris» à la limite de Montamy.
Nous espérons faire mieux en 
2023, mais il plane une très grosse 
incertitude sur les prix.
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MUR DU CIMETIÈRE
De gros travaux de rénovation ont eu lieu sur une partie du mur du cimetière, la plus endommagée 
par les années, sur une longueur d’environ 16 mètres et pour un coût de 16 000 euros. Le chantier a été 
réalisé par l’entreprise Christophe BIENASSIS de Brémoy. Les grilles ont aussi été restaurées pour un 
coût de 1 560 € HT.
La route départementale 165B a été fermée pendant les travaux soit environ un mois, et il est à déplorer 
que certains individus aient déplacé les barrières, cherché à passer alors que c’était interdit par un arrêté 
et ont même volé les sacs orange qui tiennent les panneaux ainsi qu’un panneau. « Nous espérons que 
ceux qui l’ont emprunté en feront bon usage ! »

AVANT

APRÈS

CALVAIRE
Remerciements à l’entreprise 
Auffray-Ramon de Saint Martin-
des-Besaces qui a repeint 
gratuitement les inscriptions du 
calvaire de la rue de l’Hermione le 
22 septembre 2022.
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En 2020 et 2021 nous n’avions pas pu 
faire notre repas des aînés. Il a eu lieu le 
4 septembre 2022 à la grande joie des 44 
convives et sous un beau soleil.
A l’honneur, les 2 doyens de la commune 
étaient présents : Yvette DOUBLET et 
Jean BESNARD.
Un grand merci à Fabienne MARTIN, 
Pierrette LEPILEUR, Annick 
MADELAINE ainsi qu’à Céline ROGER 
et son mari qui ont aidé au service, et au 
traiteur HELAINE de Bény-Bocage.
La commune a entièrement pris en charge 
le coût du repas qui s’élève à 44 Euros par 
convive.

Guy Marguerite, Céline Roger, Régis Deliquaire, 
Suzanne Hébert, Jean Besnard, Yvette Doublet
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Commémoration du 11 novembre
La messe célébrée en souvenir de nos morts pour la 
France a réuni tous les portes drapeaux, associations 
d’anciens combattants, élus et souleuvrais en l’église de 
La Ferrière Harang.
Après la célébration, une vingtaine de saint-pierrais 
se sont rassemblés autour de Messieurs BESNARD, 
DELIQUAIRE et MARGUERITE pour le dépôt de gerbes 
aux monuments aux morts de Saint-Pierre-Tarentaine et 
d’Arclais, dont trente-et-un soldats sont tombés au front 
lors de la première guerre mondiale.
S’en est suivi un moment de partage à l’initiative de 
l’association des anciens combattants.
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Spécialisé dans la création et l’aménagement de jardins, Baptiste Duchemin a acquis une solide 
expérience pendant son cursus scolaire en apprentissage jusqu’au BTS puis quatre ans de salariat. Avant 
de créer son entreprise, il a repris le chemin de l’école pour décrocher une licence en aménagement 
paysager.
En septembre 2011, « Au Naturel de l’eau » voit le jour. Son siège social 
est sur la commune voisine de Brémoy et l’entreprise a élu domicile à St 
Pierre-Tarentaine en 2013. Avec un apprenti, Baptiste Duchemin 
intervient dans un rayon d’une cinquantaine de kilomètres, soit 
le bassin virois, le pré-bocage et le centre Manche.
Le contexte économique se fait ressentir sur l’activité avec une flambée des prix sur les matériaux, 
comme les pavés par exemple. Pour ce qui est des végétaux, le chef d’entreprise observe des prix à peu 
près stables car il choisit un approvisionnement local. En effet, il se fournit aux « Vivaces de l’Odon » 
et chez des pépiniéristes de la Manche. Les plants sont ainsi acclimatés à notre météo.
Le végétal est d’ailleurs l’aspect du métier que Baptiste Duchemin privilégie. Il l’intègre au maximum 
dans ses créations. Les cours et les zones bitumées non végétalisées ne sont pas sa priorité. Créer 
des jardins paysagers, aquatiques, plantations, voilà sa passion. Il peut toutefois avoir quelques petits 
créneaux pour faire de l’entretien, de la taille d’arbustes ou de haies.

Baptiste DUCHEMIN, Au Naturel de l’eau, 06.28.29.37.61
Page Facebook : Au Naturel de l’eau / Brémoy
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Cette rentrée 2022 s’est faite, au grand 
bonheur du personnel et des enfants dans une 
école agrandie et rénovée. En effet, 2 classes, 
2 dortoirs ont été créés. Les toilettes ont été 
totalement réaménagées, quelques classes ont 
eu le droit à un lifting, le préau a été agrandi et 
notre jardin a été clôturé.  
L’effectif est stabilisé avec 137 élèves accueillis 
dans 6 classes.
Pour fêter l’automne, nous avons organisé un 
marché le jeudi 20 octobre, après l’école. Pour 
cela, nous avions sollicité les parents afin qu’ils 
nous donnent des fruits et légumes que nous avons vendus. Les élèves de maternelle et CP ont 
confectionnés des gâteaux, les CE1/CE2 ont fait des compotes et de la confiture. Tous les enfants de 
la garderie ont, eux, réalisé des petits objets.
Quant aux plus grands de l’école (CE2/CM1/CM2), ils se sont rendus dans le verger de Julie Gaab afin 
de récolter des pommes. Ils en ont ramassé 480kg. Ajoutez à cela les pommes offertes par les parents 
et celles ramassées par les parents le samedi précédent dans le même verger, nous avons récolté 1 
500 kg de pommes au total.
Avec ces pommes, les plus grands se sont rendus au lycée agricole afin de les presser à l’aide d’un 
camion itinérant qui est en fait un pressoir mobile de fruits. Nos 1 500 kg de pommes nous ont 
permis d’obtenir 336 BIB (Bag In Box) de 3L chacun, vendus au profit de l’APE pour financer les 
sorties scolaires. Nous en profitons pour remercier l’APE, l’association de la fête des Jonquilles et la 
commune pour leur contribution à nos projets.
Les autres projets de l’année aborderont les thèmes de la musique (l’opéra), un tour du monde 
culturel, les émotions et surtout le grand retour de notre carnaval sur les animaux du monde, avec 
l’intervention d’une batucada menée par des élèves et des parents le 25 mars 2023.

EcoleEcole
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APE école du Courbençon
Le 21 septembre dernier, le bureau de l’association s’est reformé et repart avec plusieurs projets en tête afin 
de soutenir les projets envisagés par les enseignants de l’école pour cette nouvelle année.

Voici ce que nous avons prévu : 
- 2 ou 3 ventes de pizzas avec les pizzas de Céline (Montchauvet)
- afin d’accompagner le projet d’automne autour de la pomme organisé par les enseignants, nous avons par-
ticipé à l’élaboration de jus de pommes (ramassage dans les vergers autour du moulin Pinel et pressage) et 
proposons des bib de 3litres de jus à la vente tout au long de l’année.
- pour Noël : nous organisons une vente de sapins et une grille de loterie (panier garni de la boulangerie 
Jeannette à gagner)
- le 4 février 2023 : soirée dansante sur le thème de la montagne (au menu tartiflette)
- au printemps : nous espérons proposer la vente de plants potagers en partenariat avec un maraîcher local
- et pour la fin de l’année scolaire : renouvellement de la journée champêtre au château des noyers (ran-
donnée, pique-nique, jeux).
La Présidente : Aline Fergant, la trésorière : Mélanie Rousseau et la secrétaire : Angélina Duchemin.
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Concours de l’école avec l’association 
Jumelage de la Souleuvre.

Cette Association a été créée en juin 2015 par des habitants de Le 
Tourneur, la Ferrière Harang, Saint-Pierre Tarentaine.
Au départ, elle envisageait un jumelage avec une commune allemande. 
Les contacts pris avec Ramstahl, commune de Bavière, n’ont pas abouti.
En 2019, une habitante du Bény-Bocage, d’origine autrichienne, s’est 
jointe à l’équipe existante et a proposé un rapprochement avec une 
commune, proche de sa ville de naissance : Sankt-Ulrich bei Steyr située 
en Haute-Autriche. De plus, une de ses meilleures amies d’enfance 
est devenue Maire de cette commune, ce qui facilitait les contacts et 
entretiens pour élaborer le jumelage. Madame le Maire est Annemarie 
Wolfsjäger.
Sankt Ulrich bei Steyr a reçu le Label Commune Européenne de la Paix 
en 1982.  Elle est jumelée depuis cette même date avec une commune 
allemande Postbauer-Heng en Bavière. Sankt Ulrich englobe la 
commune de Kleinramming, s’étend sur 39 km² et le nombre d’habitants 
était de 3 045 en 2009.
L’A. J. S. est officiellement jumelée avec Sankt-Ulrich bei Steyr depuis 
2019.
Des rencontres et voyages se sont déroulés depuis.
Déplacements d’une délégation française du 26 mai au 3 juin 2019, d’une 
délégation autrichienne du 25 au 30 juillet 2019, puis une délégation 
française du 21 mai au 29 mai 2022, une délégation autrichienne du 27 
octobre au 1 novembre 2022.

Jeudi 8 décembre
Dominique Delaplanche, Kim Smith, Martine Loup, Michel Logerot 
(membres de l’A.J.S.), Alain Declomesnil, Didier Duchemin et Patrick 
Charlemagne (président de l’A.J.S.) se sont retrouvés devant l’école du 
Courbençon du Tourneur.
Nous retrouvons Aurélie Ravenel dans sa classe et ses 24 élèves CM1 -CM2. Alain Declomesnil 
présente l’Europe et les liens créés entre les pays par l’intermédiaire des Jumelages entre 
Communes pour maintenir la Paix entre ces pays.
Puis, il appelle les auteurs des meilleurs dessins pour leur remettre leur travail, un certificat et 
un cadeau : une invitation pour une descente en luge. Puis, chaque participant(e) reçoit son 
travail et un certificat. Kim prend des photos.
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CLUB 
DES 

AÎNÉS 

En 2022, les anciens de Saint-Pierre-Tarentaine ont pu 
retrouver leur rythme de croisière. Ils se réunissent 
chaque premier jeudi du mois pour une après-midi 
de jeux, de partage et de convivialité.
Les dizaines à l’honneur cette année sont M. Guy 
Marguerite, Mmes Suzanne Hébert, Dominique 
Delaplanche, Josiane Maizeray et Claudine 
Chaumont.
Le club compte actuellement 34 adhérents et 
accueille avec plaisir de nouveaux membres. Pour 
tout renseignement ou pour venir découvrir, 
n’hésitez pas à contacter le président Michel Renaud 
au 06.24.36.24.27 ou à venir à la salle des fêtes le 
premier jeudi du mois à partir de 14 heures.

Événements envisagés pour 2023 :
dimanche 26 février : tripes,
mercredi 15 mars : belote, 
samedi 10 juin : repas grillades,
samedi 7 octobre : belote.

Claude et Josiane Maizeray, 
M. Renaud et Suzanne Hébert

M et Claudine 
Chaumont

Michel Renaud 
et Dominique 
Delaplanche

Chantiers 
en Cour  
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Que s’est-il passé à Chantiers en Cour cette année ?
Le départ d’Alexis, préparé depuis quelques mois, nous a permis de réfléchir à la suite à 
donner et de nous organiser pour faire face à la situation.
Nous avons donc allégé nos propositions d’accueils de groupe et nous avons 
 demandé à Ewen de suivre le troupeau d’ânes et de mettre en place les activités qu’il 
souhaite gérer en étant embauché sur un contrat saisonnier jusqu’au 31 août.
 Avec l’aide des bénévoles, nous avons pu gérer le troupeau, poursuivre certaines 
actions dès le printemps :
- Accueil de collégiens de troisième du lycée agricole avec une veillée contes et une randonnée ânes.
- Poursuite du projet de Matthieu autour du verger (jardin, forêt, verger).
- Entretien du verger de pommiers et récoltes
- Ateliers réparation de vélos avec Stéphane
- Atelier « greffes » avec Jean-René
- Atelier « entretien de la faux et initiation au fauchage »avec Emmanuel et Ewen.
- Prise en charge de l’accueil des résidents de la Maison d’Accueil Spécialisé de Vire
- Accueil d’élèves ostéopathes de l’École Française d’Ostéopathie.
- Accueil de conteuses et conteurs de l’association caennaise  « Conte et Raconte en Côte de Nacre » et du 



conteur François Epiard proposant des balades contées pour les personnes de notre territoire.
- Accueil de la formation Plantes proposée par Stéphanie pour l’association « Simples et Bonnes ».
- Ateliers d’écriture « saisonniers » offerts par Lucie, durant lesquels elle invite les participants à se détendre pour 
se rendre disponibles à l’écriture. C’est une chouette façon de continuer à suivre notre vie associative après la fin 
de son service civique en janvier.
Nous avons aussi organisé notre rendez vous annuel : les Portes Ouvertes, le samedi 2 juillet. Beaucoup de 
bénévoles se sont mobilisés pour offrir à nouveau au public une journée mémorable avec :
- Rencontre des ânes avec Ewen et Nathalie
- Jardin et verger ouvert avec Edwige et Matthieu
- Jeux extérieurs en bois et parties de Kubb avec Virginie
- Atelier créatif bois, terre et paille avec Nicolas
- Histoires dans la Caraconte avec Corinne et Armelle
- Balade botanique avec Stéphanie
- Initiation à la faux avec Emmanuel
- Relaxation dynamique avec Nadine Cirou
- Spectacle de Lucie «  Entre les temps »
et puis aussi,
-  La librairie itinérante « Mots Hameaux » de Tom
-  La fanfare des Ateliers Musicaux de la Souleuvre présente pour l’apéro
-  Le repas confectionné par « La p’tite bouchée » de Jo.
- et deux concerts : Âloka, musique aux saveurs de l’Orient en première partie pour finir avec Pillbox Disorders, 
groupe de rock garage créé dans notre bocage normand.
Cette journée a aussi été l’occasion de lancer notre projet de « parrainage » des ânes afin de trouver des personnes 
généreuses pour aider financièrement à l’entretien des ânes (si vous voulez en savoir plus contactez nous).
Cet été, nous avons accueilli quelques séjours d’enfants et d’ados. Cependant, nous avons eu beaucoup plus de 
campeurs et les randonnées avec les ânes ont été nombreuses. Le Pas d’âne – Chantiers en Cour continue à vivre 
tranquillement.
Bien sûr, comme chaque année, l’ATVS est venue organiser une balade avec nos amis à quatre pattes le 31 juillet.
Un bel été en somme, bien occupé et un automne qui nous permet de préparer l’hivernage de nos ânes et de 
réfléchir aux activités de l’année prochaine en fonction des savoir-faire et des envies de nos bénévoles.
Un grand merci à toutes les personnes qui aident l’association à tenir ses rendez-vous.
PS : Si vous souhaitez être tenu au courant de nos événements, il suffit de nous communiquer votre adresse mail 
et nous nous ferons une joie de vous tenir informés, voici la nôtre : chantiersencour@live.fr
Si vous êtes intéressés par les plantes, association Simples et Bonnes à Le Tourneur.
Tel : 06 11 17 45 24  simplesetbonnes@laposte.net


